
  広聴広報委員会会議記録（概要） 

 令和６年２月１３日（火） 

  開  会（午後２時４０分） 

 （委員変更の報告） 

 （委員あいさつ） 

 （席次の決定）別紙のとおり 

  

 【議  事】 

 ○政策討論会について 

秋田委員長 初めに、政策討論会についてです。２月３日（土）午後１時３０分から

開催しました政策討論会の来場者数は５４人でした。また、会場で行った

令和６年能登半島地震災害義援金の募金活動の結果、募金額は２，６５１

円となり、２月５日（月）に地域福祉センターを通じて日本赤十字社へ送

金いたしました。当日来場された方から、さまざまな御意見等をいただい

ています。今回、初めて政策討論会を経験された方や、初めて傍聴された

方もいらっしゃるので、アンケート結果や政策討論会全体を通して、何か

皆さんの中で気づいた点や改善点などがありましたら、御意見をお願いし

ます。 

  

谷口委員  討論会の内容ではないが、会場のマイクが聞き取りにくくストレスだっ

た。市民の団体等が施設を使うと思うので、担当課に状況を伝えたほうが
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よいと思う。 

  

中井委員  個人の感想だが、アンケートにもあるように討論会というより発表会だ

ったと感じたので、政策討論会という名前を変えるか、議員同士で討論を

行うのか、何かしら改善をすべきだと思う。 

  

秋田委員長 様々な意見を出していただきありがとうございました。なお、報告書に

つきましては、後日ホームページで公開します。また、当日の映像につい

ても準備が整い次第、市議会公式ユーチューブチャンネルにて公開しま

す。 

  

 ○議会報告会について 

秋田委員長 次に、議会報告会についてです。来年度の議会報告会は、所沢高校と所

沢西高校の生徒を対象に開催することが決定しています。前回の委員会で

谷口委員より、各学校で２回ずつ行うこととし、１回目は学校で開催し、

２回目は市役所で開催する案が出され、その案で調整していくことが確認

されています。現時点では、所沢高校は夏休み期間中（７月２０日頃～８

月２５日頃）、所沢西高校は１０月、１１月頃で打診しています。来年度

の議会報告会の開催方法について、改めて御意見を出していただければと

思います。 
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花岡委員  確認だが、高校での議会報告会を開催するに際して、通常の議会報告会

がなくなるということか。 

  

秋田委員長  そのとおりです。また、開催方法の案についてですが、前回の委員会で

は、１回目には高校に出向いて開催し、２回目は市役所で開催するという

ことでしたが、私の案としては２回とも市役所で行いたいと考えていま

す。あくまでも案ですが、生徒に本会議場に入っていただいて、市議会だ

よりを使って直近の定例会の報告を行い、事前に班を決めておいて、班ご

とに議席に座っていただき、高校生からの質疑に議員が対応します。その

後、班ごとに委員会室に移動し、所沢市の良い長所・短所や改善すべきと

ころや自慢できること、魅力あるまちにしていくためにはどうしていくべ

きかといった、あらかじめ投げかけておいたテーマについて議論し、本会

議場で班ごとに報告を行い、班を担当した議員から講評を行うといった形

式がよいのではないかと考えていますが、いかがでしょうか。 

  

松本委員  委員長の案がよいと思う。 

  

秋田委員長  所沢高校の教諭にお会いして、先ほどの案を伝えたところ、「生徒も喜

ぶと思います」といった意見をいただきました。また、生徒会長とも話を

したところ「ぜひ参加したいです」と言っていただきました。 
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石本副委員長  昨年の夏に、こどもルネサンスの議場見学を行ったが、同じようなイメ

ージで模擬議会を行うということだと思う。議場見学は子供たちに大変好

評だった。 

  

秋田委員長  それでは、そのように進めていくということでよろしいですか。 

  

 （委員了承） 

  

 ○市議会だよりについて 

秋田委員長 次に、市議会だより第２１０号についてです。 

 前回の委員会で、市議会だより第２１０号の表紙を飾る候補者について

は、埼玉西武ライオンズの羽田慎之介選手と、立教大学の関口絢太選手の

２人が候補に挙がっていました。候補者に、市議会だよりの表紙を飾るこ

とと、インタビューを打診したところ、関口絢太選手に快諾していただき

ました。２月１４日（水）午前１１時からインタビューを行います。当日

は正副委員長と松本委員が参加することになっていますが、他に参加を希

望する方はいらっしゃいますか。 

  

前田委員  広聴広報委員会の委員ではないが、自由民主党・無所属の会の佐野議員

から参加希望があったので、委員外ではあるがオブザーバーとして参加は

可能か。 
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秋田委員長  佐野議員の参加について了承するということでよろしいでしょうか。 

 

（委員了承） 

 

 それでは、インタビューはオブザーバーの佐野議員を含めた４人で行い

ます。また、埼玉西武ライオンズの羽田慎之介選手との調整の進捗状況は

どうですか。 

  

中井委員  問い合わせをしたところ、シーズン前のためお断りをしたい旨の回答が

あった。 

  

松本委員  保留ではなくお断りということか。 

  

中井委員  市議会だより第２１０号についての依頼をしたので、それ以降について

は分からない。 

  

秋田委員長  残念ですが報告のとおりとなりました。 

  

 ○その他について 

秋田委員長 次に、その他ですが、来年度の政策討論会についてです。 
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所沢市議会政策討論会実施要綱では、「討論会の開催日時、会場及び討

論テーマは、広聴広報委員会において協議する」「討論会に参加する議員

は、討論テーマの決定後速やかに募集する」とあります。来年度の政策討

論会の実施方法について、御意見をお願いします。 

  

石本副委員長  以前の広聴広報委員会で、１期目の議員で２班に分けて政策討論会を開

催することが決まっており、残りの５人での開催をどうするかということ

が１点あると思う。また、来年度は植竹議員から市民文教常任委員会での

開催を予定しているとの話も聞いているので、そういったことも考慮して

いただいて開催日時等について協議していただきたい。 

  

秋田委員長 この件については、本日は持ち帰りとし、次回の委員会で改めて協議 

することといたします。次に、来年度の市議会だよりの作成スケジュール

についてです。来年度は、市議会だよりの校正会議を、４月１８日（木）、

７月２２日（月）、１０月２１日（月）、１月２１日（火）のいずれも午

前１０時からの４回行う予定ですので御承知おきください。次に、次回の

委員会についてです。３月定例会の一般質問３日目、３月２１日（木）の

本会議散開後に委員会を予定していますが、今回は、それまでに間が空い

てしまうため、定例会中、３月２１日の前に１回委員会を開きたいと思い

ます。日程については正副委員長に一任いただき、決まり次第御連絡した

いと思いますが、よろしいでしょうか。 
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 （委員了承） 

  

 散  会（午後２時５７分） 
 


